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平安大道建成5年，被拆迁户翘首企盼安置房，12月4日———

平桥区平安大道五标安置房开工建设

信阳消息（记者张勇）“盼星星，盼
月亮， 终于盼到安置房动工建设啦，我
们再也不用为租房发愁了。 ”

12

月
4

日
上午，在平桥区平安大道五标安置房开
工现场，村民徐先生对记者说。

2006

年， 平桥区政府为落实当年
信阳市“十大工程”之一的中心城区平
安大道建设，采取以路置地的方式招商
引致修建平安大道。 “平安大道是平桥
区城区唯一一条贯穿东西的主干道，没
修建之前，这里的地势起伏不平，群众
出行困难。 为改善城市交通，融入信阳
市中心城区交通圈，区委、区政府审时
度势，积极推进平安大道建设。 平安大
道道路占地和路边用地需拆迁

100

多
户居民的房屋，按照平安大道建设指挥
部与被拆迁户的拆迁协议，定于

2

年内
在原拆迁地兴建返迁安置房。 其中，平
安大道平桥区法院西侧的五标段平安
花园项目承担

50

多套返迁安置房建设

任务。 ”平安大道建设指挥部的相关负
责人李刚对记者说。

平安花园返迁安置房项目在平桥
办事处

12

组
3.3

亩土地上建造， 涉及
部分村民居宅拆迁。

2010

年，平桥办事
处与该办事处

12

组签订了土地回收协
议，由于种种原因，返迁安置房迟迟不
见开工，返迁户情绪很大。

12

月
4

日，按照区委、区政府的要
求，平安大道建设指挥部牵头，组织公
安、办事处、执法大队、国土、规划、市政
等部门， 为项目开工建设扫清障碍，群
众迫切期盼的返迁房项目终于开工建
设了。

“民生无小事，民安天下安。按照十
八大精神的要求，各级党委政府要把重
在为民、一切为民的理念放在首位。 返
迁安置房的开工建设就是区委区政府
贯彻落实十八大精神的具体体现。 ”李
刚说。

年底楼市翘尾
调控政策何去何从

杨晨
2012

年接近收尾，全国房地产市场再次呈现一片繁荣
的景象。在一些售楼现场，不但看房的人多，而且开发商脾
气再次“牛”起来，降价促销活动基本绝迹，个别楼盘的售
楼人员甚至表示：“不认筹不能看房， 反正买房的人多的
是。 ”房地产市场的迅速复苏令许多人始料未及。

数据显示，今年
11

月，全国
100

个城市一手住宅平均
价格为

8791

元
/

平方米，环比
10

月上涨
0.26%

，自今年
6

月止跌后连续第
6

个月环比上涨，涨幅进一步扩大。 本轮
调控实行以来，对遏制全国房价上涨的确起到了不错的效果，

其间楼市一度陷入“拐点论”。 然而，很多人可能没想到的是，楼
市在拐弯后又继续朝着原来的方向前进。坊间有人认为，调
控再次面临失败可能。 未来调控政策将何去何从？

从目前的情况分析，年底全国楼市呈现明显翘尾势头，无疑
给房地产调控增加了压力。在这一背景下，作为本轮调控政策核
心内容的限购政策很难被取消。一些房地产分析师一致认为，限
购政策对遏制房价暴涨起到了关键作用， 有效地把大部分投机
炒房者挤出了市场，一旦取消，可能引发房价报复性反弹。 正因
为如此，限购政策一直是楼市调控的一道“红线”。

值得注意的是，不少地方政府试图越过这条“红线”。

在过去一年多的时间里，佛山、成都、上海、象山、珠海、重
庆等地均以不同方式松绑限购令。 但在中央政府的干预
下，最终均被叫停。 日前住建部政策研究中心副主任王珏
林在出席某论坛时公开表示，限购政策在稳定市场方面发
挥了重要作用，未来一段时间内也不会有变化。可见，即使
今年年底一批城市限购政策到期，限购令也不会取消。

亚太城市房地产研究院院长谢逸枫认为，如果今年年
底有城市取消限购，其他城市可能效仿。 按照住建部最新
的表态，限购措施短期之内不会退出，

2013

年楼市依然是
“承继式”调控。

当然，限购“红线”不能踩，不意味着一些地方政府的“微
调”会消失。

11

月初，镇江调整公积金贷款政策，进一步降低门
槛。 今年以来，各地的“微调”政策接二连三，有的实施人才安居
政策增加房票，有的扩大公积金贷款优惠幅度，有的重启购房入
户政策等，一般来说，未触及“底线”的都被默许。

限购令目前不太可能退出，另一个重要原因是替代政
策尚未出台。 从目前的舆论分析，最有可能接替限购政策
的就是房产税。 日前财政部部长谢旭人表示，下一步税收
制度改革的重点将包括对房地产交易环节征收的有关税
种进行简并，并研究逐步在全国推开房产税等。 谢旭人的
言论被业内人士视为房产税将会在全国范围推广的信号。

世联地产华南区首席分析师曹取认为，未来抑制投机炒房
仍将是房地产调控政策的重要组成部分，限购政策退出需
待房产税等长效机制逐步完善，目前最核心的问题，一是
房产税的开征时间， 二是未
来以什么方式征收房产税。

高档实木家具出厂价跌一成

卖场打六七折常见
� � � �

今年，忙着为新房添置家具的王小
姐发现，今年家具卖场的实木家具越来
越多，价格也更“亲民”。业内人士指出，

由于消费文化变化和板式家具的竞争
加大，近年来更多的板式家具生产商转
型生产实木家具，在上游原材料价格下
降和家具业销售整体尚未转暖的环境
下，实木家具价格也有所下降。

卖场：实木家具价格更“亲民”

白领王小姐的新房马上要交楼，最
近一两个月都忙着逛家具卖场、 比价
格。 让她惊喜的是，今年的家具价格似
乎比往年更实惠，而且她最钟爱的实木
家具的价格不像以前那么高不可攀。

对于今年实木家具价格回落，鱼珠
木材网的巫小姐也比较认同：“以我们
这边比较多的深色名贵硬木家具和红
木家具为例，今年的价格肯定是下降了
的。 ”以马达加斯非洲小叶红檀的一套
七件套的餐桌为例，如果在中山生产基
地购买，今年约

1

万元可以买到，但前
两年可能要

1.2

万元。

据了解，高档实木家具今年的出厂
价格普遍下跌

10%

左右，在家具卖场的
跌幅更大， 记者在一些家具卖场看到，

实木家具打六至七折很常见，红木家具

甚至跌至
5

折。

厂商：从板木家具转向实木家具
除了价格下降，今年家具卖场似乎

尤其钟爱实木家具。记者在一个大型家
具卖场看到，六层的卖场中有两层以实
木家具为主。卖场一位销售人员告诉记
者：“现在很多顾客都要求全实木，特别
是一些有小孩儿的家庭。 ”

此外，今年的实木家具也更加货真
价实。 以前业内的普遍做法是：实木超
过

70%

就称为实木家具。今年不少厂家
把“全实木”、“纯实木” 作为最主要卖
点，并承诺可在销售单据上写保证“全
实木”或者“纯实木”。

析因： 原材料价格下降出口厂商
转战内销市场

实木家具价格下降，很重要的原因
是原材料价格下降。 日前，中国木材与
木制品流通协会发布的中国木材价格
指数（

TPI

）显示，

2012

年
9

月份，中国进
口木材综合价格指数为

108.9%

， 同比
下降

10.4%

，中国进口木材价格总水平
环比下跌

0.03%

。

此外，分析师指出，由于家具出口
市场不景气，很多出口家具厂商不得不
将一部分出口业务转为内销，导致市场

的竞争更加激烈，商家自然也就会推出
一定的让利。部分商家推出的一些特价
产品导致大件的实木家具价格低至几
千元，这些价格非常“亲民”的实木家具
主要以俄罗斯以及中国东北产的木材
为主，如椴木、柞木、桦木等。 而进口的
木材价格相对较高，产品价格虽然也会
有所下降，但价格还是会远高于国产实
木家具。

业内看法：实木家具依然不是市场
主流

“实木家具是中式传统家具的主
流，在国内市场销量更好。 ”乐从家具协
会秘书长杨志华指出，实木家具更有文
化底蕴，而目前购房者中受过较高教育
的年轻人较多， 更注重家具的欣赏价
值。

一般说来，实木家具的原材料和制
作工艺等成本高于板材家具，但板材家
具也有自身的优点。 “板材家具性能稳
定、容易造型，避免了腐朽、虫蛀等问
题。 ”广东永隆家具厂市场部吴经理指
出， 目前很多板材厂家已经生产

E0

级
板材，完全可以达到环保标准。

对于价格，杨志华指出，根据消费
者定位的不同，实木家具的价格走势也
有较大差异。 “近年来红木家具保值增
值的特点很突出， 吸引了不少人购买，

价格也一度高涨。 但目前，其他木料的
实木家具仍以使用功能为主。 ”杨志华
提醒， 内销家具受房地产市场影响很
大，而家具市场要全面转旺、提升价格，

尚需要较长时间。 （据《中国青年报》）

2013年房地产调控不放松
年底成交有望继续放量

� � � �

时值岁末，关于房地产调控走向的
种种猜测总是颇多，在近日召开的中央
政治局会议上， 敲定了

2013

年加强房
地产市场调控和住房保障工作。

至此，关于明年房地产调控的种种
猜测，有了定论。不过，并没有明确明年
房地产调控所采用的手段，限购等短期
政策何去何从，房产税等长效措施如何
推进等，都暂无过多表述。

此次政治局会议第一次提出“加强

房地产市场调控和住房保障工作”，预
示着明年房地产调控基本没有放松可
能。另外，保障房建设与供应，明年仍将
会是高峰期。在保障性住房入市后的监
管以及分配，可能在新一届政府的推动
下，更加严格与高效。

同时，中央政治局会议强调房地产
调控的继续，是基于经济发展的出发点
和落脚点在于保障和改善民生，目标是
稳步提高社保统筹层次和保障水平。

链家地产市场研究部张旭认为，近
几年我国城镇化不断推行与深入，虽然
取得了比较明显的效果，但也积累了很
多问题。 如很多地方打着城镇化的旗
号，大兴建造小产权房。 以及在城镇化
过程中，农民所有集体土地的征用补偿
不合理、不平均、不明确等问题。此次会
议提出“要积极稳妥推进城镇化，增强
城镇综合承载能力，提高土地节约集约
利用水平，有序推进农业转移人口市民
化”，可能将促使以上两个问题，在明年
加速出台解决办法。

此外，张旭表示，当前购房者对于
后市预期较为乐观，有可能促成年底出
现暖冬行情。

(

据《证券时报》）


